

> POLÍTICA

¿Qué esperar en política para el 2025? estas son las proyecciones del año

El regreso de Trump, recrudescimiento de los conflictos mundiales y decisiones sobre las investigaciones contra la campaña Petro Presidente.

4 de enero de 2025

Por: Redacción El País



La campaña de Gustavo Petro está siendo investigada por el CNE. | Foto: Semana

- f
- X
- 📧
- in
- 📄

Decisiones clave sobre las investigaciones del entramado de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, la campaña Petro y el caso de su hijo, además del 'remezón' de ministros y las apuestas en el Congreso.

Investigación campaña Petro

Luego de avalar abrir una investigación contra la campaña de Gustavo Petro a la Casa de Nariño en 2022, la Sala Plena del Consejo Nacional Electoral, CNE, que ya superó varios recursos legales interpuestos por el hoy Mandatario, tiene hasta junio para decidir si el caso pasa a la Comisión de Acusación de la Cámara de Representantes, encargada de juzgar al Presidente cuando haya causas constitucionales. De comprobar que hubo irregularidades, el CNE podría emitir sanciones económicas y muy seguramente un proceso judicial contra el entonces gerente de la campaña y hoy presidente de Econpetrol, Ricardo Roa, por haber

garantía de la campaña / no / presentada en [casos](#) / temas / res, por haber permitido que los topes de la campaña tanto para la primera como para la segunda vuelta se hayan volado en más de \$ 5 millones.

Decisiones sobre caso Ungrd

[Luego de las últimas decisiones tomadas sobre el entramado de corrupción de la Unidad Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, como la destitución ordenada por la Procuraduría](#) contra Olmedo López y Sneyder Pinilla, y la solicitud de la Corte Suprema de enviar a Sandra Ortiz a prisión preventiva, este año se esperan más condenas derivadas de los preacuerdos alcanzados entre involucrados en el caso y la Fiscalía, así como audiencias clave para formalizar nuevas imputaciones contra exfuncionarios. También, en el primer trimestre del 2025 habrá las primeras acciones contra figuras de alto perfil, como ministros y directores de entidades gubernamentales que están bajo análisis de la Corte y a la espera de definir sus responsabilidades en el desfalco.



Sandra Ortiz exconsejera presidencial para las regiones de la Presidencia en los juzgados de Paloquemao para audiencia de imputación en el escándalo de la UNGRD Bogotá diciembre 11 del 2024 Foto Guillermo Torres Reina -SEMANA | Foto: Guillermo Torres / Semana

'Remezón' ministerial

Tras un difícil 2024 para el Gobierno, debido a los escándalos con los que tuvo que lidiar, se espera que en los primeros días de este año el presidente Gustavo Petro anuncie un 'remezón' de gabinete, con una nómina nueva con la que espera "definir la última recta de la Administración", según informó el ministro del Interior, Juan Fernando Cristo. Los rumores indican que quienes saldrían serían Cristo, principalmente por el deterioro de las relaciones entre la Casa de Nariño y el Congreso, además de que el funcionario tendría aspiraciones de competir por la Presidencia en el 2026. También se enfrentarían en la contienda el canciller Luis Gilberto Murillo, y la ministra de Ambiente, Susana Muhamad. Asimismo, se iría el de Salud, Guillermo Alfonso Jaramillo.



En Venezuela, dictadura militariza el país días antes de la toma de posesión de Nicolás Maduro

Reformas del Gobierno

Con las apuestas dirigidas a las reformas a la salud y la laboral iniciaría este semestre legislativo. La primera está en segundo debate en la Cámara, y la segunda, en tercero en el Senado. Para este año también quedaron pendientes las discusiones en plenarias de la Ley de Jurisdicción Agraria y las de la reforma a la justicia, así como el debate de la ley que permitiría el transfuguismo. El Gobierno le apunta a que, en febrero, cuando se retome la agenda en el Congreso, haya mejores relaciones con las bancadas, ya que el año pasado terminaron fracturadas, como lo evidenció el hundimiento de la ley de financiamiento y de la reforma política. Esa responsabilidad recaería en un nuevo Ministro del Interior, según se ha especulado.

Investigación a Nicolás Petro

[Pese a que la audiencia preparatoria contra el hijo mayor del Presidente, Nicolás Petro Burgos, por los delitos de lavado de activos y enriquecimiento ilícito](#), ha tenido ocho aplazamientos, se espera que este mes se retome y se anuncien las primeras decisiones que lo involucran a él y a su expareja Day Vásquez, quien tiene un principio de oportunidad con la Fiscalía, tras ser acusada por los mismos delitos, y enfrenta otra investigación por haber interceptado las comunicaciones de la actual esposa del hijo del Mandatario. Petro Burgos, que estrena abogado, no tendría cómo justificar su patrimonio \$ 1053 millones, el cual habría obtenido apropiándose de aportes que terceros confiaron a la campaña de su padre, según la Fiscalía. También ha denunciado amenazas en contra de su pareja y su hijo.



| Foto: captura de video

Campaña por la Presidencia

En medio de polarización, este año iniciará la precampaña por la Casa de Nariño, que se disputará en 2026, razón por la que se empezarán a conocer más temprano que tarde las primeras renuncias a cargos públicos, como sería el caso de ministros y congresistas, pues una larga lista de funcionarios y parlamentarios aspirarían a convertirse en el sucesor de Gustavo Petro. También se espera que los partidos tradicionales anuncien sus 'sonajeros' de precandidatos, para que posteriormente sean elegidos en una consulta interpartidista. La atención de la opinión pública estará fijada en conocer quién será el candidato del oficialismo y en el que recibirá el apoyo del Pacto Histórico, así como en cuál será la apuesta de la oposición para enfrentarlo.

Lo que viene para el mundo

Este año se anuncia igual de tenso como el anterior, por el regreso de Trump al poder y las guerras.

El 2025 pinta con pocos cambios en el campo de la política internacional, ya que todo parece indicar que las guerras, que actualmente se desarrollan en varios países, continuarán, mientras que no son claros los caminos hacia la paz.

De igual manera, la posesión de Nicolás Maduro, en Venezuela, y de Donald Trump, en Estados Unidos, evidencia que hay poco ánimo para el cambio y, por el contrario, se acentúa la polarización. En especial, se teme por lo que venga con el presidente norteamericano, que ya está dando muestra de ser beligerante y querer imponer su pensamiento en el mundo.

Posesión Maduro

La posesión de Nicolás Maduro para su cuarto periodo presidencial, programada para el 10 de enero, encierra una gran expectativa sobre lo que pasará ese día, debido a las denuncias de la oposición, que asegura tener copia de las actas de votación que demuestran el fraude electoral del pasado 28 de julio, cuando se anunció el triunfo del chavista, que constatarían la victoria de Edmundo González, quien prometió que se posesionará en Caracas el día que corresponde. Estados Unidos, la Unión Europea y la mayor parte de países latinoamericanos desconocieron la reelección. Washington reconoció a González como presidente electo, luego de Ecuador, Italia y el Parlamento Europeo.



Day Vásquez le habría contado al presidente Gustavo Petro que fue engañada por su hijo; así ocurrieron los hechos



El próximo 10 de enero Nicolás Maduro se posesionará. (Photo by Alfredo Lasry R/Getty Images) | Foto: Getty Images

¿Nuevos conflictos?

Taiwán reúne todos los ingredientes para un futuro conflicto mundial. China lo reivindica como parte de su territorio y no descarta el uso de la fuerza para tomar el control.

En los últimos años reforzó su presión militar enviando regularmente aviones de guerra, drones y buques alrededor de la isla.

Corea del Norte, poseedora de bombas atómicas, aumentó sus pruebas balísticas en 2024 y, al igual que Irán, realizó un acercamiento sin precedentes con Rusia, firmando incluso un tratado de defensa mutua, razón por la que expertos advierten una nueva fase de gran inestabilidad y una posible escalada de tensiones en el noreste de Asia.

Segundo 'Round' para Trump

El 20 de enero, Donald Trump será investido como el 47º presidente de Estados Unidos, once semanas después de su victoria ante la demócrata Kamala Harris. El republicano jurará el cargo en el Capitolio, sede del poder legislativo en Washington asaltado hace cuatro años por sus partidarios, que rechazaban su derrota en las anteriores elecciones. Pese a cuatro acusaciones y una condena penal, el magnate de 78 años protagonizó un insólito regreso a la Casa Blanca. Sus polémicos nombramientos, Elon Musk para el Departamento de Eficiencia Gubernamental, o el escéptico de las vacunas Robert F. Kennedy Jr para el de Salud, prometen un nuevo orden en la primera potencia del mundo.

Guerras en Ucrania y Gaza

Ucrania enfrenta una situación difícil por la falta de soldados y la dependencia de la ayuda occidental, principalmente de Estados Unidos, frente a una Rusia que gana terreno, reforzada con soldados norcoreanos. Además, la complacencia de Donald Trump con el presidente Vladimir Putin durante su primer mandato, el nombramiento de un gabinete de figuras críticas con Ucrania y el posible cese de la ayuda militar a este país hacen temer lo peor a Kiev.

Desde el ataque de Hamás el 7 de octubre de 2023 en Israel, la región se ha visto envuelta en un baño de sangre, y al borde de una guerra generalizada. Aunque la escalada parece controlada, el Gobierno de Benjamin Netanyahu, reforzado por sus victorias en el terreno, no parece dispuesto a una solución política.

 Nicolás Maduro Gustavo Petro UNGRD cne Donald Trump
Guerras mundiales

 [Sigue el canal de El País Cali en WhatsApp](#)



Convierta a [El País.com.co](https://www.elpais.com.co) en su fuente de noticias aquí



Descarga la APP El País.com.co:



Regístrate gratis al boletín diario de noticias

Ingresa tu correo electrónico

Acepto [Política de Tratamiento de Datos](#) de El País.

[INSCRÍBETE AQUÍ](#)

Te puede gustar

Enlaces Patrocinados por Taboola



NEWS... Probar ahora

Invertir \$150 en Amazon CFD pod...



COINV Conoce más

Empieza a ganar un segundo sueldo co...



NOTI... Conoce más

Inversionistas inteligentes están...



CONS... Probar ahora

¿Arrugas y líneas de marioneta? Usa e...

AHORA EN POLÍTICA



> COLOMBIA

Colombia entra por primera vez al Consejo de Derechos Humanos de la ONU; así reaccionó el presidente Petro



"Argentina es la casa de los venezolanos de bien": el mensaje que compartió Milei con Edmundo González



Duro cruce entre el presidente Petro y Catherine Juvinao: "Trabaje más y trine menos"



Califican de "Petro-narrativa" a la iniciativa de Iván Cepeda sobre reducir salarios de congresistas; proyectos similares han sido hundidos



Redes sociales no le perdonan a Pípe Peláez que cantara en concierto de fin de año de Nicolás Maduro



El gremio asegurador se sumó a las quejas por el limitado aumento de la UPC; pide que el Gobierno revise el monto aprobado



> POLÍTICA

Jhenifer Mojica asumirá como embajadora de Colombia ante la FAO luego de la renuncia de Armando Benedetti



> POLÍTICA

Efraín Cepeda le anticipó al Gobierno y al presidente Petro cómo será la relación con el Senado en 2025

Síguenos en:     



Copyright © 2025 El País S.A | Cra.2 No .24 - 46 Tel.(602) 898 7000 | Cali, Colombia
Servicio al cliente: Contáctanos
[Política de Tratamiento de Datos](#) | [Aviso de privacidad](#) | [Términos de uso y cookies](#)
[Política SAGRILAFT](#) | [Transparencia y Ética Empresarial \(PTEE\)](#)
[Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia](#) |
[Proceso de reorganización El País](#)
Publicidad en Bogotá - Pedro Muñoz | pfmunoz@elpais.com.co

